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Luz y Fuerza Mar del Plata presentó una denuncia contra EDEA S.A. al OCEBA.

¡NO QUEREMOS LA TASA!

“O pagás todo o te
quedás sin nada.”
Ésa es la lógica que

impulsa el ejecutivo

marplatense cuando

intenta incluir la tarifa

del alumbrado en la

boleta de la luz.

Una lógica perversa

que le escapa a una

realidad social pero

que, además, se

plantea ilegítima al

otorgarle a EDEA las

facultades de agente

de recaudación, lo que

viola los requisitos

establecidos en las

reglamentaciones

vigentes.

El Sindicato de Luz y
Fuerza de Mar del Plata pre-
sentó formalmente una de-
nuncia ante el Organismo de
Control de la Energía de
Buenos Aires (OCEBA) res-
pecto de la intención del

Municipio de General
Pueyrredon de suscribir un
convenio con EDEA para in-
cluir en la factura de la luz
un valor indeterminado de la
tasa de alumbrado público
municipal.

En la denuncia se desta-
ca a la iniciativa como
“abusiva”, pero además “ile-
gítima”, ya que -se afirma- no
cumple con la legislación en
la que se ampara (art. 78 de
la Ley 11.769 T.O. y Ley
10.740).

El documento, que le re-
clama al OCEBA que actúe
en su carácter de autoridad
competente (que ejerce el
poder de policía y controla-
dor de situaciones que afec-
tan directamente los dere-
chos de los usuarios del ser-
vicio reglamentado por el
Marco Regulatorio Eléctrico
de la provincia de Buenos
Aires) destaca que “un ejem-
plo de la arbitrariedad con la
que los municipios y EDEA
aplican dicha modalidad, se
encuentra en Miramar, ciu-
dad en la que no sólo se in-
cluye a la Ley 10.740 dentro
del esquema impositivo al-
canzado a la factura, como
un impuesto más, sin troque-

“Desde hace más de cinco
años en la tarifa de EDEA
aparece enunciada la ley
10.740 que es un porcentaje
del alumbrado público” y que
“si vos te vas a quejar a
EDEA te dicen que ellos no
tienen nada que ver con la
cifra que te cobran sino que
tenés que ir a Catastro de la
Municipalidad de General
Alvarado y ahí te informan
que hay una parte que la
pagás por el impuesto muni-
cipal y otra parte por EDEA”,
aseguró Alberto Solari, veci-
no de la ciudad de Miramar.
Solari aseguró que el des-
contento va incrementándo-

Miramar: un caso testigo.
se en la ciudad balnearia y ra-
tificó que “recientemente la
Municipalidad de General
Alvarado aumentó los im-
puestos de un cien a un tres-
cientos por ciento a toda la
gente, depende de la zona.
Ello influyó además en la ta-
rifa que aplica EDEA en vir-
tud de la ley 10.740. En el
caso personal, venía pagan-
do 16 pesos y me lo llevaron
a 33, o sea más del doble”.
Alberto Solari concluyó en
que “lo que ahorrás apagan-
do la luz, se te va mucho más
por lo que te cobran por la ley
10.740”.

lado, sino que además mo-
difica su valor periódicamen-
te en forma caprichosa y uni-
lateral”. Estas situaciones se
repiten también en Gonzales
Chaves, San Clemente y
Santa Teresita, a pesar de
las distintas manifestaciones
sociales que rechazan la ini-
ciativa y denuncian sus con-
secuencias.

Recordemos que en Mar
del Plata más de 60 organi-
zaciones, legisladores y
cientos de usuarios adscri-
bieron a un documento que
fue presentado en el munici-
pio de Gral. Pueyrredon re-
chazando que la tasa por
Alumbrado Público sea
transferida a la factura eléc-
trica que emite EDEA.

Los peligros de
la medida.

En la denuncia presenta-
da en el OCEBA, el Sindica-
to de Luz y Fuerza MDP re-

GONZALES CHAVES

SAN CLEMENTE
DEL TUYÚ

Facturas de EDEA S.A.  con el cargo por Alumbrado, Barrido y Limpieza,   

(BOLETA NO TROQUELADA.)

(BOLETA NO TROQUELADA.)
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E d i t o r i a l

Mientras los reclamos docentes en el sur del
país se encontraron con la violencia como
respuesta, ganando las tapas y los
comentarios de los medios de comunicación
del país, las políticas de saqueo y entrega del
patrimonio nacional se afirman.
Los discursos son sólo discursos, las
encuestas (expresadas en la propia voz del
presidente de la nación) que aseguran que el
70% del pueblo argentino está dispuesto a
apoyar la recuperación de los hidrocarburos
para crear una nueva YPF, quedan en meros
números. La “Ley Corta” es la que marca los
ritmos en la renegociación de los contratos
petroleros, potenciando las políticas de la
década del 90.
Los 90 no se han ido, más allá de los
discursos. Y siguen vigentes. Nada más y
nada menos que en el marco de la
recuperación del patrimonio energético que,
como bien lo asegura el artículo de nuestra
contratapa, “son palanca de desarrollo
nacional”.
Estas señales, quizás predispongan a los
grandes ganadores a seguir festejando su
impunidad, como es el caso del Grupo
CAMUZZI-EDEA S.A: 10 años de
incumplimientos e impunidad. 10 años de
tercerización, persecución, discriminación y
despidos sin causa.
Los trabajadores no queremos más
aniversarios nefastos y estamos dispuestos a
asumir el rol que nos corresponde: ser

protagonistas en la construcción de una

historia de verdadera justicia social.

La Comisión Directiva

POR UNA
VERDADERA
JUSTICIA
SOCIAL

salta que “el consumo por
alumbrado público que la
municipalidad abona a la
distribuidora debe ser un
servicio medido para poder
ser incluido en la factura por
energía eléctrica, como lo
exige la reglamentación vi-
gente, situación que no se
cumple en el partido de Gral.
Pueyrredon”.

Pero la iniciativa del eje-
cutivo marplatense, por so-

bre todas las cosas, se tapa
los ojos ante una realidad de
crisis que no ha desapareci-
do de nuestra ciudad, ni del
país. La denuncia es conclu-
yente: “si se aprobara el pro-
yecto de ordenanza tal como
se ha presentado al Conce-
jo Deliberante, esto implica-
ría la suspensión del servi-
cio de energía eléctrica al
usuario que no contara con
el dinero para abonar la tasa

de alumbrado público que se
incluiría en su factura toda
vez que no se le permite op-
tar por el no pago de la mis-
ma en forma simultanea”.

La presentación ante el
organismo oficial se acompa-
ña de presentaciones indivi-
duales de usuarios que se
suman al reclamo y de una
campaña que busca multipli-
car las presentaciones.

A los distintos ediles que se su-
maron al documento ciudada-
no de repudio que recibió el
municipio de Gral. Pueyrredon,
se suma el escepticismo de
aquellos concejales que en al-
gún momento impulsaron la ini-
ciativa.
El repudio ciudadano y las irre-
gularidades y peligros que
comprometerían a miles de
usuarios, detuvieron la inicia-

Concejales Preocupados.
tiva en la Comisión de Hacien-
da del Concejo Deliberante
marpla-tense.
El concejal socialista Juan Car-
los Cordeu explicó a 8 de Octu-
bre que “se han pedido informes
al departamento ejecutivo por-
que hay muchas dudas sobre el
convenio que se firmó con la
empresa, aunque está claro a
quién va dirigido y qué parciali-
dad de los contribuyentes van a

ser afectados con este desglo-
se de una parte del alumbrado
en la tarifa de la luz”, y señaló
que “oportunamente, nos ma-
nifestamos contrarios a que se
recaude de esta forma”. El con-
cejal aseguró que “estamos
preocupados y solicitamos que
se realice una devolución del
presupuesto municipal y que se
aclare cuál es la erogación del
contribuyente de la nueva tasa
que están recibiendo en el do-
micilio”.

Ante el cumplimiento de 10 años nefastos.

MIRAMAR
ES NOTORIO EL
INCONSULTO
AUMENTO POR A.B.L.
ENTRE LA FACTURA
DEL 06/12/06
Y LA DEL 09/02/07.

    sin el troquelado que exige la Ley 10.740.

(BOLETAS NO TROQUELADAS.)
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Grupo CAMUZZI – EDEA S.A.: Un aniversario nefasto.

DE INCUMPLIMIENTOS
10 AÑOS

SON MUCHOS
E IMPUNIDAD…

Próximamente se cumplirán 10 años de la adjudicación a EDEA S.A.,
por parte de la Provincia de Buenos Aires, de la explotación del ser-
vicio de distribución eléctrica -con carácter monopólico- en la región
sudeste atlántica que anteriormente explotaba ESEBA S.A. La mis-
ma fue privatizada, motivando las críticas formuladas oportunamente
por esta Organización Sindical, destacándose en especial, la incon-
veniencia del traspaso de activos propios del patrimonio público al
privado, lo cual nos ha ocasionado perjuicios por nuestra postura, no
sólo institucionalmente hablando, sino incluso por ser afectados los
derechos laborales de nuestros afiliados y de todos los trabajadores
de EDEA S.A.
 
Hoy, con los resultados a la vista, y ante el fracaso de un modelo
socio-económico cuya culminación es el desguace del Estado en los
años ‘90, sería fácil colocarnos en una posición de tipo paternalista,
y adoptar la mera crítica o la actitud que se resume en: “ ya lo diji-
mos”. Sin embargo, nunca ha sido nuestra intención adoptar una pos-
tura de tipo fatalista y quedarnos sólo en lo declamativo. Seguimos y
seguiremos luchando por algo que consideramos esencial: La Ener-
gía como un bien social y la industria eléctrica, la cual -dado su
carácter primario, estratégico y monopólico- debe estar en manos de
todos a través del Estado y hasta que ello ocurra exigiremos el cum-
plimiento, por un lado, de las obligaciones que asumió EDEA S.A.
para con sus trabajadores, y por otro, seguiremos bregando para
mejorar la calidad del servicio para los usuarios que pagan una de
las tarifas eléctricas mas elevadas del país.
 
Cuando se determinó la venta de los activos estatales a las diferen-
tes concesionarias que desguazaron a ESEBA S.A., se impuso como
condición que el 10% del paquete accionario de las nuevas
concesionarias, quedarían en manos de los trabajadores. Es decir,
los mismos ostentarían una situación dual: dependientes y socios de
la empresa. Ahora bien, esta participación como socios no sería una
donación, ya que los trabajadores pagaríamos el 10% del capital con
las ganancias proporcionales de la sociedad y el 50% de un bono de
utilidades; creándose para ello el sistema denominado “Programa
de Participación Accionaria del Personal (PPAP)” el cual debía
instrumentarse en un lapso no superior a 120 días computados des-
de que el privado se hiciere cargo del negocio; esto es: desde el 1 de
julio de 1997. En el interregno, los trabajadores debíamos manifestar
nuestra intención de ser accionistas, el Estado Provincial determinar
una fórmula poli nómica para indicar la cantidad de acciones que
cada trabajador debía adquirir, EDEA S.A. suscribir un contrato de
fideicomiso con el Banco Provincia transfiriéndole a dicha institución
bancaria el 10% de las acciones pertenecientes a los trabajadores,
para su administración y posterior transferencia a estos últimos una
vez canceladas. Cabe observar que, durante la vigencia del fideico-
miso, los trabajadores igualmente tienen derecho a una representa-
ción en los diferentes órganos societarios - Directorio, Asamblea y
Comisión Fiscalizadora -, y que la FATLyF, hasta que se completara
la implementación del PPAP, debía ejercer la representación indirec-
ta de los trabajadores, destinatarios del 10% de las acciones, en di-
chos órganos.
 
Hoy, habiendo transcurrido casi 10 años, podemos sostener que los
trabajadores todavía no detentamos ni ejercemos plenamente este
derecho que la Provincia, a través de una ley, nos concedió y ello se
debe, no ya a morosidad de los funcionarios del Estado Provincial,

sino de la propia EDEA S.A. y de la complicidad o al menos omisión
por parte de FATLyF.
 
Sostenemos que no hay morosidad del Estado, por cuanto el Ministe-
rio de Infraestructura de la Provincia, a través del Subsecretario de
Obras Públicas, con fecha 22/03/07 le remitió a EDEA una carta do-
cumento que es la consecuencia de las actuaciones 2403-1745/06,
iniciadas por este Sindicato, por la cual se la intima para que, en un
plazo no mayor de 20 días, el Directorio convoque a una Asamblea
especial de accionistas, para que éstos decidan sus representantes
en el Directorio y demás órganos societarios, conformando a su fin el
pertinente Comité Ejecutivo, por entender la autoridad de aplicación
que el PPAP en EDEA S.A. no se encontraba cumplimentado, faltan-
do como último paso -para su implementación- que los trabajadores
puedan decidir sus representantes, debiendo cesar en ese acto la
representación indirecta de la FATLyF.  
Cabe destacar que la decisión de la Subsecretaría cuenta con el aval
favorable de la Asesoría General de Gobierno, según dictamen 640/
07, que obra en las actuaciones ya indicadas.  

A la fecha, el Directorio de EDEA SA respondió la intimación con su
política de negar y echar la culpa a otros, comunicando al Ministerio
de Infraestructura y Energía, que es el Comité Ejecutivo (es decir el
director designado por la FATLYF) quien debía convocar a Asam-
blea.
Más allá del débil argumento, esta actitud nos deja en claro lo si-
guiente:
1) No le interesa implementar el Programa, aún violando la Ley como

lo viene haciendo, y menos que sean los trabajadores quienes
elijan directamente a sus representantes.

2) Es evidente que el actual “director obrero” es funcional a los inte-
reses de EDEA S.A. y que podemos resumir en:

No poder fiscalizar el negocio y con ello sincerar la real recaudación,
la política de inversión que lleva a cabo, la posibilidad de aumentar
los salarios y saber si se sigue subsidiando al GRUPO CAMUZZI,
verdadero dueño del negocio.
3) Continúa con la TERCERIZACION de los trabajos eléctricos que

es ILEGAL, ARBITRARIA y violatoria del Marco Regulatorio vi-
gente.

4)   Persiste en la PERSECUCIÓN Y DISCRIMINACIÓN puesta de
manifiesto en la decisión de no dejar ingresar a miembros de la Comi-
sión Directiva a los lugares de trabajo (violando la ley de asociacio-
nes sindicales).
5)   Aplica DESPIDOS SIN CAUSA, sumado al arbitrario descuento
de una hora (como si fuese un paro) por no compartir un brindis de fin
de año, con quienes creen que pueden comprar voluntades con unos
canapés.
No obstante, los trabajadores estamos dispuestos a asumir el rol que
nos corresponde y que la Ley nos ha otorgado.
Manifestamos que seguiremos en pos de que los trabajadores (con
independencia de afiliación sindical o no) puedan ejercer sus dere-
chos societarios en una asamblea limpia y correctamente convoca-
da, para lo cual recurriremos, de ser necesario, a la instancia judicial
(ya iniciada hace más de 4 años) para que el acto societario se reali-
ce, como también para que los directores que no cumplan con el
mandato oficial se hagan responsables, legalmente hablando, de sus
decisiones.
 
Sostenemos que diez años son muchos, si los mismos los analiza-
mos desde la temporalidad personal. Sin embargo, creemos que en
la historia es apenas una página, la cual seguiremos intentando se
escriba a favor de quienes, aún siendo mayoría, se nos niega nues-
tros legítimos derechos.

Mar del Plata, 10 de Mayo de 2007.

DE INCUMPLIMIENTOS
10 AÑOS

SON MUCHOS
E IMPUNIDAD…
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Gremiales
San Clemente del Tuyú y Santa Teresita.

MÁS RECLAMOS
A EDEA S.A.

Desde estas Delegaciones ve-
nimos exigiendo la reincorpora-
ción del Cro. Aranciaga; el in-
greso de personal por nuestras
Bolsas de Trabajo en forma ur-
gente; la finalización de las dis-
cusiones por los planteles bási-
cos; la recategorización para el
Sector Guardia Reclamos; la
readecuación y mejoras en las
bonificaciones para el sector
administrativo; y un aumento
salarial para todos, que repre-
sente, como mínimo, quinientos
pesos ($500) de bolsillo por
mes, para cada uno de noso-
tros.
En ese marco, y teniendo en
cuenta que la EDEA S.A. tiene

por costumbre violentar toda ley
que se cuadre, hemos comen-
zado, los Delegados Gremiales
de estas dos Delegaciones, in-
formando siempre y coordinan-
do en algunos casos con la Se-
cretaría Gremial, con distintas
presentaciones en el Ministerio
de Trabajo Regional La Costa,
que a continuación desarrolla-
mos:
1. El 19 de Febrero del
corriente año solicitamos al Mi-
nisterio de Trabajo Regional La
Costa, dos Inspecciones de Hi-
giene y Seguridad, una en San-
ta Teresita y otra en San Cle-
mente; el 07 de Marzo un Ins-
pector del Ministerio, provenien-

te de la Ciudad de La Plata y
acompañado por los Delegados,
realizo la Inspección en San Cle-
mente; el 26 de Marzo, otro Ins-
pector, también proveniente de
La Plata, realizó la Inspección
en Santa Teresita, también
acompañado por los Delegados.
En ambos casos el día 10 de
Mayo se realizaron las verifica-
ciones de todo lo solicitado y
una vez más la EDEA no cum-
plió con las normas y leyes co-
rrespondientes y fue infrac-
cionada en las dos Sucursa-
les, es decir que en poco tiem-
po más será multada por no
cumplir con todo lo exigido por
los Inspectores del Ministerio.

2. A mediados de Marzo
se realizó una solicitud de Ins-
pección Laboral denunciando a
la EDEA por violación al Art. 29
del Acta Acuerdo y a la Ley de
Contrato de Trabajo, ya que la
empresa les descuenta a todos
los compañeros del sector
Guardia Reclamos parte o todo
el 13% que les corresponde si
faltan por enfermedad los días
sábados o domingos; el Dele-
gado a cargo del Ministerio de
Trabajo Regional La Costa, Sr.
Guillermo Soria, con muy buen
tino, antes de realizar la Inspec-
ción solicitó al departamento de
asuntos legales de la Dirección
Provincial de Relaciones Labo-
rales del Ministerio de Trabajo
de la Provincia un dictamen so-
bre ese punto. En el desarrollo
de ese Dictamen -que lleva el
número 746/07- queda absolu-
tamente claro que la EDEA S.A.
NO DEBE descontarle nada del
13% a todos los trabajadores del
Sector Guardia Reclamos de
toda la empresa cuando se au-
senten por enfermedad un sá-
bado o domingo. Esto significa
que la empresa, en los próximos
días, cuando realicemos la Ins-
pección solicitada, será
infraccionada inmediatamente y
multada posteriormente por no
cumplir con la norma (Art. 29 del
Acta-Convenio que firmaron los
entregadores de derechos de la
FATLyF y Mercedes) y la Ley de
Contrato de Trabajo, respectiva-
mente, y por supuesto que to-
dos los compañeros que hayan
sido afectados por este des-
cuento tienen el derecho para
solicitar se les devuelva el dine-
ro mal descontado.
3. El 19 de Abril se solici-
tó otra Inspección Laboral  de-
nunciando concretamente  que
la empresa sigue teniendo
seudo-empresas contratistas
con la gravedad que no sólo sus
trabajadores no se rigen por el
convenio de la actividad, como

manda el OCEBA y el  Ministe-
rio, sino que tampoco están ca-
pacitados ni tienen los elemen-
tos de seguridad apropiados
para tan riesgosa tarea. El 27
de Abril la empresa presentó un
descargo en ese expediente en
donde dice claramente que la
contratista que tiene aquí en La
Costa realiza la construcción y
reestructuración de las redes
eléctricas y subestaciones y que
se rigen bajo el convenio colec-
tivo de trabajo de la UOCRA; por
lo cual, en los próximos días,
cuando realicemos la verifica-
ción de lo solicitado, segura-
mente la EDEA será
infraccionada inmediatamente y
multada posteriormente.
Entendemos que todo lo ex-
puesto, aparte de realizar todas
las denuncias públicas corres-
pondientes y darnos derechos
para otros reclamos, deberá ser
presentado por nuestra Secre-
taría Gremial o nuestro  Secre-
tario General, al OCEBA y al Mi-
nisterio de Obras y Servicios
Públicos de la provincia, a los
efectos de seguir sumando ele-
mentos para lograr la finaliza-
ción del Contrato de Concesión
que es, en primera instancia, el
paso que indefectiblemente de-
bemos dar en el camino de la
recuperación del patrimonio
energético en manos del pue-
blo.

P/Santa Teresita y
San Clemente del Tuyú.

Chirizola Rubén J.  -
Caballero Aurora.
Delegados Gremiales
de San Clemente.

Aramburu Javier -
Alegroni Julio.
Delegados Gremiales
de Santa Teresita.

EN VIDAL NO TODO
ESTÁ BIEN

En la Cooperativa de Electrici-
dad Arbolito no hay nada nuevo
bajo el sol. Continúa la impuni-
dad en la Cooperativa de Elec-
tricidad Arbolito y viene de la
mano de su presidente, con la
infaltable presencia de un per-
sonaje extraño y bastante nefas-
to, como es el gerente Julio
César Perino.
Se continúa adeudando a los
trabajadores un retroactivo del
Decreto 392/03; la cooperativa
se niega a dialogar con los tra-
bajadores para acordar una ne-
cesaria recomposición salarial,
y hay trabajadores mal encua-
drados convencionalmente.
Ante el trabajo a convenio que

vienen llevando adelante los
compañeros por la falta de res-
puesta de las autoridades del
Consejo de Administración, la
cooperativa ha decidido
tercerizar las tareas, utilizando
para ello el dinero que adeuda
a los compañeros.
Tras audiencias sin éxito ante
el Ministerio de Trabajo, se soli-
citó la intervención del Intenden-
te del partido de Mar Chiquita,
Jorge Paredi, con los mismos
resultados.
Ante esta actitud por parte de
patronales que creen que los
derechos de los trabajadores se
pueden desconocer con abso-
luta impunidad, se están reali-
zando las pertinentes denuncias
ante el OCEBA por mal encua-
dramiento de los trabajadores y

se elevarán las denuncias ante
el Ministerio de Trabajo de la
Provincia para que se sancione
a la cooperativa por los incum-
plimientos reiterados.
Se han detectado aparentes
anormalidades en el balance
presentado por la cooperativa -
correspondiente al año 2005- y,
por si esto fuera poco, no se
presentó el balance 2006, una
muestra más de las irregulari-
dades en la que incurre el Con-
sejo de Administración.

SE RECOMPONEN LOS
SALARIOS EN MAIPÚ

El 24 de abril del corriente año
se firmó un acta en la que se
acordó:

1) Incluir en los básicos

de convenio noventa pesos ($
90) correspondientes a los Dec.
1.295/04 y 2.004/05.

2) Compromiso que la
Cooperativa y el Sindicato se
reunirán al final del mes de ju-
nio del presente año para dis-
cutir la inclusión, en los básicos
de convenio, de los noventa pe-
sos ($ 90) restantes de los artí-
culos antes mencionados.

3) Incluir en los recibos
de sueldo una suma remunera-
tiva de ciento cincuenta pesos
($ 150), retroactivos al 1 de
marzo de 2007.

4) La Cooperativa abona-
rá a los trabajadores encuadra-
dos en el Convenio Colectivo
36/75 la suma de ochocientos
pesos ($ 800) por única vez y
en forma extraordinaria.

LA COOPERATIVA DE
BALCARCE SIGUE EN
PELIGRO

Hasta el 28 de febrero del
corriente año tuvo vigencia el
Convenio de Crisis que le per-
mitía a la Cooperativa realizar
quitas en los salarios de los tra-
bajadores pero, a pesar de ello,
el Consejo de Administración
pretende continuar liquidando
los salarios con las quitas men-
cionadas.

En forma totalmente arbitra-
ria e inconsulta, la Cooperativa
liquidó los salarios de marzo en
base al Convenio de Crisis, lo
cual motivó un pedido de ins-

(sigue en página 6)

Aspecto parcial de la reunión de los compañeros de la delegación
San Clemente del Tuyú y Santa Teresita..
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pección ante el Ministerio de
Trabajo a fin de verificar el co-
rrecto cumplimiento del Conve-
nio Colectivo 36/75.

Además de estas cuestio-
nes, se solicitó un incremento
salarial en el marco del
congelamiento que los compa-
ñeros sufrieron durante tres

años. La Cooperativa ofreció un
incremento no remunerativo de
200 pesos, que fue rechazado
por asamblea de trabajadores,
debido a que, siendo no remu-
nerativos, se transformarían en
una cifra en negro, aparte de
constituir una cifra escasa a las
necesidades de los compañe-
ros.

En esta asamblea se recha-

zó la cifra y se solicitaron 450
pesos que se aplicarían en for-
ma gradual al básico. La Coo-
perativa negó este aumento y,
pese a la decisión de los traba-
jadores, aplicó en forma intem-
pestiva los 200 pesos ofrecidos.

Y para seguir con la provo-
cación hacia los compañeros, el
Consejo de Administración liqui-
dó los salarios convencional-

mente, pero descontó de los
200 pesos la diferencia del res-
tablecimiento convencional, con
lo cual algunos trabajadores
quedaban debiendo dinero a
la cooperativa.

Impunidad y desconoci-
miento hacia la organización
gremial son características
comunes en las autoridades
de la cooperativa.

(viene de página 5)

EDEA:
PRESENCIA
GREMIAL EN
SAN CLEMENTE.

La Secretaria Gremial
se reunió el 2 de mayo
con los compañeros en
la sucursal de EDEA S.A.
de San Clemente. Allí se
plantearon inquietudes
como la fórmula del Pro-
grama de Participación
Accionaria del Personal
(PPAP), la discusión de
planteles que se hace
necesaria en todo el ám-
bito de EDEA S.A.,
recategorizaciones en el
Sector Guardia Recla-
mos, reemplazo del com-
pañero Galinelli, que
acaba de jubilarse y has-
ta la fecha no se produjo
el ingreso respectivo.

Obviamente, en la
charla con los compañe-
ros no faltó el planteo de
la urgente necesidad de
una recomposición sala-
rial, tan necesaria de
acuerdo al incremento
constante del costo de
vida.

El 26 de abril se realizó una
Asamblea General Extraordina-
ria con los compañeros de
Balcarce, en la que se determi-
nó el estado de alerta y movi-
lización a la delegación, comen-
zar el día 30 con trabajo ajusta-
do a convenio y la realización
de paros sorpresivos en el mo-
mento que se considere.

Ante esta situación, la Coo-
perativa solicitó una audiencia
en el Ministerio de Trabajo de la
Provincia, que se llevó a cabo
el 3 de mayo y en la cual se de-
terminó un cuarto intermedio
hasta una nueva audiencia, que
se llevará a cabo el día 11 de
mayo. Se instó a las partes a
que se mantengan reuniones a
fin de llegar a un acuerdo.

El 3 de mayo, la Cooperati-
va presentó a los compañeros
delegados una propuesta en la
que se compromete a respetar
el Convenio Colectivo y ofrece
un aumento de 100 pesos que,
en la práctica, significa descon-
tar 100 de los 200 impuestos en
primera instancia.

Por último, el 7 se realizó
una asamblea en la que se re-
solvió aprobar la aplicación del
Convenio 36/75 a pleno, sus-
pender el trabajo a convenio
hasta analizar los resultados de
la audiencia del día 11 de mayo
y decidir los pasos a seguir.
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“Volvé a Reparto”

En el marco de la campaña “Volvé al Reparto”, el titular de
la Administración Nacional de la Seguridad Social (ANSeS),
Sergio Massa, visitó la central con el objetivo de hacer
operativo el acuerdo ANSeS-CTA para difundir, en todo el
país, los alcances de la Ley Previsional 26.222, con la que,
a partir del 12 de abril pasado, todos los trabajadores que
aportan al sistema de seguridad social tienen la libertad de
elegir qué sistema jubilatorio quieren para su futuro.
  
Desde la conducción nacional de la CTA se confirmó al
funcionario que se trabaja para lograr traspaso masivo de
los trabajadores al sistema estatal y le reclamaron que el
Gobierno debe reparar el mensaje dual por el cual,
mientras por un lado el Presidente de la Nación firma su
traspaso de una AFJP al sistema de Reparto, por el otro, el
Banco Nación lanza una agresiva campaña publicitando las
bondades de la AFJP Nación.  “Se trata de un discurso
esquizofrénico que, a juicio de la Central, hay que saldar
rápidamente porque conspira contra la intención de que a
fin de año más de cinco millones de trabajadores opten por
el sistema de Reparto”, señaló la conducción nacional de la
CTA representada por Hugo Yasky, Lidia Meza, Víctor De
Gennaro, Victorio Paulón, Juan Carlos Giuliani, Elena
Reynaga, José Rigane, Daniel Jorajuría Kahrs, Gustavo
Rollandi, Cecilia Martínez y Silvia León.
Por su parte Massa ratificó el proceso de traspaso
asegurando que a menos de un mes de lanzada la ley “hay
270.000 trabajadores, de los que el 83% son aportantes
regulares, que han hecho uso de este derecho, de manera
tal que estamos viendo, por un lado, que muchos
trabajadores sentían vulnerado este principio de libertad
consagrado por la ley, y por el otro lado que, más allá de

que algunos criticaron el mecanismo del sistema de elección,
hoy está siendo usado por la gente”.
Finalmente Massa sostuvo: “El desafío político, cultural,
social, a la hora de plantear la elección por uno u otro
sistema, tiene que ver con si el trabajador está dispuesto a
contribuir a un mecanismo de ahorro individual o a un
mecanismo de redistribución de salarios. Con una lógica que
tiene como objetivo fundamental el de mejorar
paulatinamente la participación de todos los sectores de
trabajadores y desocupados en una torta en la que todos
sabemos que durante los últimos 30 años en la Argentina se
achicó”.
Por último, se acordó un mecanismo de reuniones entre una
comisión de la CTA y directivos de la ANSeS para hacer un
seguimiento de la campaña de traspaso de los trabajadores
al sistema estatal de reparto y se acordó una entrevista de
Massa con la conducción de la Federación de Trabajadores
Jubilados y Pensionados (Fetrajub-CTA) para los próximos
días.

TRABAJADORES
AL ESTADO

Más de diez mil trabajadores marcharon al Ministerio de
Trabajo en el lanzamiento de la campaña de la CTA
“Volvé a Reparto”. La columna, integrada por
trabajadores de organizaciones sindicales, sociales y
territoriales de la Central, le exigió al Gobierno nacional
que se cumpla con la libertad y la democracia sindical y
que se otorgue la personería gremial a la CTA.
En ese marco, la CTA exigió “el derecho a elegir libremente
los métodos de acción y las formas de organización que
cada trabajador considere justo”, según lo expresó el
secretario general de la CTA, Hugo Yasky. Según informa la
Agencia ACTA, el dirigente indicó también que “mientras
unos están protegidos por la garantía de la ley de personería
gremial otros estamos discriminados y sufrimos los
despidos, como el caso de Guillermo Carrera, despedido de
la Ford; Guillermo Acedo, de IBM y Gustavo Paredes,
despedido de una empresa multinacional que opera en Entre
Ríos”.
Como cierre del acto, Yasky retomó la palabra e indicó que
“no puede haber un país que crece sin distribución de la
riqueza. Hay chicos con hambre, hay desocupación y
necesidades impostergables. Por eso, necesitamos avanzar
urgente en una paritaria social”, porque “si sólo planteamos
la discusión de paritarias para el sector de los trabajadores
activos dejaríamos al 70 por ciento del mundo laboral de
nuestro país fuera de la discusión”.
Finalmente, Yasky manifestó que “necesitamos una ley que
garantice una mejor distribución de la riqueza, un subsidio
familiar para todas las familias con hijos que no cobran
nada. Una ley para que las empresas autogestionadas
pasen a manos de los obreros definitivamente y una ley para
garantizar una reforma tributaria, para que paguen más los
que más tienen, para garantizar la salud, la educación, la
jubilación y la construcción de un país digno de ser vivido
por todos nosotros”.

¡ARRANCAMOS!

En ejecución de la campaña
nacional “Volvé a Reparto”,
que está desarrollando la
CTA, hasta fin del mes en
curso todos los trabajadores
que deseen realizar el traspa-
so de la opción jubilatoria de
AFJP al sistema público po-
drán concurrir a nuestra sede

TRÁMITES EN
NUESTRO

SINDICATO.

en el horario de 16 a 19, con
el Documento Nacional de
Identidad y el número de
CUIL.

Recordemos que el plazo de
opción vence el 31 de diciem-
bre de este año y que el trá-
mite es gratuito.

El titular de la ANSeS, Sergio Massa, firmó con la CTA el acuerdo para
propagar por todo el país  los alcances de la Ley Previsional 26.222.
Se encontraba presente José Rigane, miembro de la mesa directiva.
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NO TE VAYAS MÁS
La reforma del
sistema previsional
argentino, que
comenzó el 12 de
abril con el período
de 180 días para la
opción del sistema
jubilatorio, dio pié al
inicio de una
campaña que lleva
adelante la Central de
Trabajadores de la
Argentina. La CTA se
ha comprometido a
orientar a los
trabajadores en el
cambio de sistema
mediante su
campaña “Volvé a
Reparto” y, en tal
sentido, se propone
facilitar, a los
ciudadanos,
información sobre
las opciones
posibles.

Invitado por nuestro Sindicato
para brindar detalles de la re-
forma, el viernes 20 de abril, el
Dr. Horacio González, asesor
en Seguridad Social de la CTA
y docente de la Facultad de
Derecho de la UBA, dio una
charla en el salón de actos.
Concurrieron trabajadores ac-
tivos, jubilados y pensionados
interesados en el traspaso del
sistema de capitalización de
las AFJP al sistema de jubila-
ción estatal de reparto, que
será efectivo a partir del 1º de
enero.

Para comenzar la disertación,
González dijo: “estuvimos convi-
viendo con un Sistema
Previsional que no se adecuaba
a la Constitución, y esto realmen-
te es así. Sin embargo, yo voy a
caracterizar a esta reforma como
una reforma parcial, como un ini-
cio de la necesidad de una refor-
ma en serio del Sistema de Se-
guridad Social y en particular de
la Previsión en la Argentina, que
restablezca las bases de un Sis-
tema Público, de un sistema que
garantice certidumbre sobre las
prestaciones”.

“Cuando se reforma en el ‘94
y se crea el Sistema Privado, se
golpea fuertemente el Sistema
Público, y se desvincula del sa-
lario la jubilación. Hoy, la jubila-
ción no está más vinculada al
salario -con la actual reforma-
sino que está vinculada a los
años de aporte y se mejora la
prestación en función de la can-
tidad de años de aporte que ten-
ga la persona. El Estado, hoy,
está pagando una Prestación

Básica Universal de alrededor de
200 pesos a toda persona que se
jubila -esté en el sector del
ANSeS o en una AFJP- paga una
prestación compensatoria. Es el
reconocimiento de los aportes
realizados hasta julio de 1994 por
la persona, y paga una prestación
por permanencia que son los
aportes que realizaron los traba-
jadores, o que están realizando
los trabajadores que se queda-
ron en el Sistema Público, desde
julio de 1994 en adelante”, deta-
lló González, antes de mantener,
con los compañeros presentes,
un valioso debate.

“Nosotros tenemos, en el Sis-
tema de Capitalización, una ex-
periencia muy cercana, que es la
del régimen chileno, que se
instauró en 1981 y que hoy ya tie-
ne casi 26 o 27 años. Hoy, el Es-
tado chileno está planteándose
hacer una reforma integral para
poder garantizar a los trabajado-
res una jubilación cierta en el fu-
turo, porque se encuentra con
que la gran mayoría de los tra-
bajadores, aquéllos que no tienen
remuneraciones altas o aquéllos
que no han tenido un número
importante de años de aporte,
cuando llega el momento de ju-
bilarse, en la cuenta individual, lo
que tienen no les alcanza para
tener una jubilación mínima; no
les alcanza como para que se les
pueda calcular una jubilación
mínima y el Estado les tiene que
garantizar un complemento, o lo
que se llama una Pensión
Asistencial”, continuó el letrado.

“La jubilación no es un
problema individual.”

Cabe aclarar que la CTA asu-
me que es falso que haya dos
sistemas de jubilación: el siste-
ma público de reparto es el úni-
co y las AFJP sólo representan
un sistema de ahorro particular,
de capitalización, con un benefi-
cio incierto, ya que está sujeto a
variables financieras y bursátiles.
El sistema público alberga el de-
recho al 82% móvil y a la
reactualización del haber
jubilatorio.

Es necesario fortalecer el sis-
tema público porque eso permi-
tirá recuperar la posibilidad de
ejercer el derecho a la adminis-
tración del Instituto de Previsión
Social y sus fondos. Porque la
jubilación estatal permite
plebiscitar democráticamente las
políticas en materia de Seguridad
Social, mientras que las AFJP
son administradas a través de
directorios que nadie elije y en los
que nadie participa.

“La jubilación del Estado es
una jubilación cierta, y de nues-
tra actitud y de la posición que
tomemos va a depender el futu-
ro jubilatorio de los trabajadores
activos y va a depender también
la jubilación que cobren, en los
próximos años, los actuales ju-
bilados. ¿Por qué les digo esto?
porque la garantía de volver a un
sistema jubilatorio que esté en el
marco de nuestra Constitución
depende de que logremos que
vuelva al Sistema Público el 90
por ciento de los trabajadores. Si
nosotros logramos que de los
11.300.000 trabajadores que hoy
están en el Sistema Privado, 9
millones se pasen al Sistema
Público, cambiamos estructural-

cho constitucional fundamental
que es la movilidad de las jubila-
ciones y pensiones; volver a
plantear la necesaria relación
entre la jubilación y el salario en
actividad, que hoy está destrui-
do, destruido para el conjunto de
los jubilados. Hoy, el 70 por cien-
to de los jubilados cobra el míni-
mo jubilatorio y esto va cada vez
más en aumento. El 70 por cien-
to está en 530 pesos, sea de
AFJP o del Sistema Público. A
principios de los 90, sólo el 17 por
ciento estaba en el mínimo
jubilatorio, todavía regía la Ley
anterior, todavía teníamos un ré-
gimen jubilatorio vinculado al sa-
lario. De ahí la importancia de
restablecer una jubilación cierta
y definida, que justifique los apor-
tes que uno hace al sistema
jubilatorio a lo largo del tiempo”.

“Está en juego el futuro de las
jubilaciones de los activos y está
en juego que los jubilados actua-
les cobren una jubilación digna.
O sea, hay realmente en juego
un criterio de solidaridad que
tenemos que restablecer entre
las generaciones de activos y
de jubilados. La jubilación no
es un problema individual. El
que lo ve así se equivoca, por-
que no va a tener una jubilación
cierta. La única posibilidad de una
jubilación cierta es que restablez-
camos criterios de solidaridad, de
vinculación entre el activo y el pa-
sivo, y de que, en realidad, el
salario y la jubilación van juntos”,
concluyó.

mente la situación jubilatoria en
la Argentina, porque dejamos de
tener un Sistema Público residual
y pasamos a tener un Sistema
Público de base que garantice la
jubilación”, enfatizó Horacio
González.

Aseguró, además, que “va-
mos a poder, a partir de ese mo-
mento, volver a discutir un dere-

LOS COMPAÑEROS
QUIEREN SABER

Algunos de los interrogantes
que los compañeros compar-
tieron con el Dr. Horacio
González (H.G) que, segura-
mente, se asemejaran a nues-
tras dudas.
 
- Buenas tardes, mi nombre es
María del Carmen Ángelo y per-
tenezco al Sindicato de Luz y
Fuerza. Yo en el año ‘97 me pasé
a una AFJP, desobedecí a mi Gre-
mio. Quería saber, ¿qué va a pa-
sar?, si bien el aporte va a que-
dar en la AFJP, ¿cómo va a co-
brar la comisión la AFJP, de ese
aporte que yo voy a tener ahí cau-
tivo?
   H.G:  La AFJP le cobra la co-
misión cada vez que ingresa su
aporte. Si usted opta por el Sis-
tema de Reparto, a partir de ese
momento tiene derecho a perci-
bir una prestación por permanen-
cia (PAP) que le reconoce
ANSeS.

   A su vez, mantiene una cuenta
de capitalización individual don-
de sumó una cantidad de pesos;
sobre eso no le va a seguir co-
brando comisión porque ya se la
cobró cuando ingresó el aporte.
Usted va a tener, cuando cumpla
los requisitos para jubilarse a una
prestación que le paga la AFJP,
importe que va a depender del
resultado de las inversiones, no
quiere decir que sea fijo. No pier-
de esa prestación aunque se
pase al régimen previsional pú-
blico.
   Distinta es la situación de las
personas mayores de 55 los
hombres y 50 las mujeres que
tenga en su cuenta hasta un mon-
to de $ 20.000 (250 MOPRES).
Su cuenta se transfiere al régi-
men de Reparto, salvo que opte
expresamente por permanecer
en capitalización.
Usted, al momento de jubilarse,
va a tener las prestaciones que

NO TE VAYAS MÁS
Campaña: “Volvé a Reparto”.
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“La jubilación del Estado es una jubilación cierta”, dijo el asesor en Seguridad Social de la CTA
a los trabajadores que concurrieron a plantear sus dudas.
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le pague el Estado, la prestación
básica universal (PBU), la pres-
tación compensatoria (PC) si tie-
ne aportes antes de julio del 94,
la prestación por permanencia
(PAP) por los aportes posteriores
al 15/7/1994. Se toman en cuen-
ta, para el cálculo de la PC y la
PAP, el promedio de sus remu-
neraciones de los 10 últimos
años con aportes y se le recono-
ce para el cómputo de ambas
1,5% por año de aportes hasta
un máximo de 35 años con apor-
tes, es decir que puede llegar a
un 52,5% del promedio salarial
de los últimos 10 años con apor-
tes.
 Además va a cobrar la jubilación
ordinaria que le paga la AFJP, en
función del importe que tenga en
la cuenta individual. Eso le va a
dar un importe mensual si se tra-
ta de una renta vitalicia de acuer-
do a las tablas actuariales de ex-
pectativa de vida suya y de las
personas con derecho a pensión.
Puede, también, optar por un re-
tiro programado.
 
 Daniel Roberto Lozzupone:  El
año pasado leí en un diario Cla-
rín (si mal no recuerdo creo que
fue Clarín) unos 40 mil trabaja-
dores que estaban en la AFJP
pasaron a cobrar ese básico del
Estado porque se le había termi-
nado el capital, esos serían ya,
las personas ya grandes que ha-
bían pasado a las AFJP. Pero el
otro día salió algo en el diario
Página 12, algo de 90 mil perso-
nas que se les terminó el capital
y pasaron a cobrar el mínimo,
menos del mínimo de lo que es
el Estado.
 H.G:  Sí, el Estado, a través del
ANSeS, garantiza el mínimo
jubilatorio de $530 a todos los
jubilados, aún a los que tienen
jubilación de AFJP y ésta puede
haberse extinguido. De ahí la
importancia de fortalecer el
financiamiento del sistema Esta-
tal para garantizar jubilaciones
dignas, la de capitalización es
una aventura, un riesgo. La jubi-
lación que paga la AFJP es muy
baja, ustedes lo pueden ver en
los recibos de jubilados que tie-
nen una prestación de una AFJP.
A la fecha no tenemos tantos ju-
bilados en el régimen privado,
unos  300 mil jubilados.
 
Evaristo Santos: Es un tema que
se estaba debatiendo, por eso le
hago la pregunta. Y la otra es,
nosotros estamos planteando la
recuperación de los aportes pa-
tronales, yo no lo tengo claro.
Antes del 94 ¿cuánto eran los
aportes patronales y cuánto es
ahora?.
H.G:  La contribución patronal era
del 16% del salario, en 1993 se
redujo en un 50% promedio, con
el argumento que favorecía la
recuperación del empleo, en la
práctica ocurrió todo lo contrario
e importó una transferencia de
ingresos para el patrón. En Chile
se suprimieron las contribuciones
patronales, el sistema se mantie-
ne sólo con los aportes de los tra-
bajadores. Estamos planteando
que se restablezca el 16% y el
11% para todos los trabajadores
sin distinción. Al reducirse en un

50% la contribución patronal, al-
rededor de 35 mil millones de dó-
lares / pesos (1994/2001) no in-
gresaron al sistema público, sino
que se transfirió a los empresa-
rios, presuntamente para que
mejorara la oferta de trabajo,
para que hubiera más trabajo y
mejor calidad de empleo.
 
José Rigane:  Horacio, un poco
para reiterar, porque la pregunta
ha estado planteada pero, para
los compañeros que le faltan 3
años, 2, 4, 5 para jubilarse, y que
han estado hasta el 94 en la de
Reparto y luego en la AFJP , ¿les
conviene pasarse a la de Repar-
to o no conviene pasarse?
H.G: Yo creo que conviene pa-
sarse a Reparto por las razones
que vine dando. El régimen
previsional público es de benefi-
cio definido; por otra parte, la
PAP la mejoraron. La prestación
privada va a estar siempre suje-
ta al resultado de las inversiones,
es un beneficio indefinido.
Además, desde mi punto de vis-
ta, el tema de la reforma
previsional recién comienza, de-
pende de nosotros el alcance que
tenga en el futuro. Estoy conven-
cido que nos podemos plantear
llevar adelante una reforma es-
tructural del sistema previsional,
que restablezca la seguridad so-
cial en los términos de la Consti-
tución Nacional. Un sistema de
previsión social en serio, que ga-
rantice una jubilación digna, vin-
culada, proporcional al salario. El
traspaso masivo de los trabaja-
dores al régimen previsional pú-
blico los beneficia individualmen-
te pero, fundamentalmente, co-
lectivamente al conjunto de los
trabajadores que podrán aspirar
a una jubilación razonable.
En capitalización estamos en el
terreno de los seguros comercia-
les, no de los seguros sociales;
volvemos a los inicios del indus-
trialismo. Lo contradictorio es que
hoy el salario de los trabajadores
–sus aportes, salario diferido so-
lidario- lo administra el sistema

financiero, deciden ellos dónde
se invierte, cuando lo tendrían
que administrar los propios tra-
bajadores y jubilados, que son los
interesados a que se refiere el art.
14 bis.
En nuestro país se ha destruido
la seguridad social y, evidente-
mente, estamos en una situación
en la cual reina el “sálvese quien
pueda”. En un país reconstruido
desde el punto de vista económi-
co, social e institucional, debe te-
ner una seguridad social de base
fuerte, como tienen, por ejemplo,
los sistemas Europeos. La segu-
ridad social es estatal, la garanti-
za el Estado, no se admite que
se sustituya el sistema público
por uno privado.
 Pongo mucho énfasis en este
tema; pero no es una cuestión
ideológica, o de valores, es, tam-
bién, una cuestión que tiene que
ver con la posibilidad cierta de
que todos los argentinos mayo-
res cobren una jubilación digna.
Hoy el 70% de los jubilados per-
cibe la  jubilación mínima, cobra
$530. Se ha quebrado toda rela-
ción entre lo que cobra la perso-
na de jubilación y lo que cobró
de salario, a lo sumo cobra un
40% y el importe se va degradan-
do por la ausencia de movilidad
cierta.
 
Osvaldo Grau:  Yo tengo 10
años de aporte en una AFJP y
todavía creo que me quedan, ten-
go 50 años, me quedan 15 años,
más o menos, de aportes, real.
H.G: No hay duda que le convie-
ne pasar al sistema de Reparto.
Lo dicen las propias empresas
privadas. Están diciendo que las
personas de 50 años la mujer y
55 los hombres  que tienen una
cuenta en capitalización les con-
viene pasar el régimen
previsional público. No tengo la
menor duda que le conviene in-
dividualmente, y más desde el
punto de vista colectivo. En el
otro, usted está sujeto absoluta-
mente a qué pase con las inver-
siones; usted podrá decirme,

“bueno, pero el Estado también
puede quebrar como quebró en
el año 2002 y tuvimos una crisis
fenomenal”. No, digamos que
esos son argumentos que se uti-
lizaron pero también ello incidió
en el Sistema de Capitalización,
el Sistema de Capitalización te-
nía el 70 % en títulos públicos con
lo cual también sufrió una pérdi-
da muy grande en la cuenta indi-
vidual de los trabajadores en re-
lación al valor del dólar; peso-
dólar, digamos, una pérdida en la
cuenta de Capitalización que in-
cidieron en el sistema privado
también. Yo personalmente creo
que siempre conviene el Siste-
ma Público, en cualquier circuns-
tancia conviene pasarse al siste-
ma público; es muy difícil hacer
cuentas a favor del sistema pri-
vado porque son todos trabajos
de simulación en base a
rentabilidades que no sabemos
si se van a dar o no se van a dar.
Y si uno piensa cuál es la base
de la jubilación, la base de la ju-
bilación es la certidumbre, tiene
que ser la certidumbre, no pue-
de ser la incertidumbre o la inde-
finición. Me parece que eso es
absolutamente contradictorio con
la idea de una jubilación, tiene
más que ver con la idea de un
Seguro Comercial que es un
poco el fundamento de las AFJP
o del sistema privado. Lo que
pasa es que lograron imponernos
como obligatorio algo que tenía
que ser voluntario; que no guar-
da relación con la Previsión So-
cial.
 
 Carlos Suárez:  Es la primera
vez que voy a hablar. Después de
3 años en el Gremio. Doctor, bien-
venido, buenas noches. Suárez
Carlos es mi nombre, quisiera ha-
cerle una consulta. Las personas
que están afiliadas o los trabaja-
dores que están afiliados a AFJP
Nación, ¿cómo es el Sistema de
AFJP Nación, directamente se
pasan a la Prestadora Pública o
no?
H.G: No, la AFJP Nación es una

S.A. como es cualquier AFJP de
origen privado. Lo único que di-
ferencia es que el propietario es
el Banco Nación de la AFJP, o el
titular de la Sociedad Anónima es
el Banco Nación, como en su mo-
mento el Banco de la Provincia
de Buenos Aires. La AFJP Ban-
co Nación tiene la misma moda-
lidad de riesgo e incertidumbre
que una AFJP privada. La única
diferencia es en cuanto a la ga-
rantía, usted puede pensar que
le ofrece más seguridad. No es
un régimen solidario, está basa-
da en criterios de lucro e indivi-
duales.
 
E. Pagliardini: Los simuladores
de cálculo que tienen las AFJP,
no contemplan el Régimen Espe-
cial, tal es así que la edad
jubilatoria es a los 65, entonces,
el cálculo está en base a una ren-
tabilidad presunta y a su vez a
una cantidad de años de perma-
nencia hasta los 65 años. O sea,
que si uno está próximo a jubilar-
se y tiene que hacer un cálculo
de opción, tiene que tener en
cuenta que no es a 65 sino a 55.
Los montos son distintos.
H.G: Es cierto, y además la ex-
pectativa de vida  puede ser di-
ferente, depende de la actividad.
Hay actividades de mucho dete-
rioro en la salud.
 
Eduardo Manso: Más allá de la
conveniencia y de una cuestión
filosófica de la jubilación de Re-
parto, de pasarse a Reparto, te-
nemos regímenes diferenciados
que nos jubilamos a los 55, lo
peor que podemos hacer es per-
manecer en la AFJP por la expec-
tativa de vida, porque al tener
mayor expectativa de vida y me-
nor cantidad de aporte, la pres-
tación va a ser menor, va a ser
inferior.
H.G: Estoy de acuerdo
 
Eduardo Manso: Ahí había un
cálculo de Página 12 que creo
que el Gremio estuvo mirando por
mail también (algunos de noso-
tros lo hemos recibido en EDEA)
que habla de lo que uno tiene que
acumular para determinada pres-
tación. Se habla, por ejemplo, que
para cada peso de prestación que
le va a otorgar la AFJP, uno tiene
que capitalizar $178.-, para ser
más claro, el agente que aspira a
una jubilación de $1.500.- , tiene
que capitalizar $260.000, o sea,
imposible para cualquiera.
H.G: Por eso, me parece que no
tiene ningún sentido quedarse en
capitalización. Hay un principio fi-
losófico como dice usted, pero
evidentemente, también es así
con relación a nuestro beneficio
jubilatorio. La jubilación estatal va
a tener garantía y posibilidades
reales de movilidad en el futuro,
la jubilación privada no. Podría
aceptar que alguien que gana
mucho dinero puede invertir en
un seguro comercial para mejo-
rar su prestación, pero un traba-
jador, aún con remuneraciones
altas -que pueden estar en los
$6.000- le conviene la jubilación
estatal.

Más información en las
páginas:
www.volveareparto.com.ar
www.anses.gov.ar .
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El Dr. Horacio González facilitó a los compañeros la información necesaria
para la opción por el Sistema de Reparto.
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Empieza a caminar
el Área

de Recursos
Naturales,

Modelo Productivo
y Distribución
de la Riqueza.

TENER
RECURSOS

Es imposible trabajar

en un modelo

productivo que

distribuya

equitativamente la

riqueza, sin recuperar

en manos del pueblo

los recursos naturales

entregados durante la

masacre privatizada.

Pero hoy en la

Argentina se vive un

riesgo adicional: no

solamente estos

recursos están en

manos de capitales

extranjeros y

especulativos, sino que

están siendo

fuertemente

depredados. El

desmonte para la

explotación  salvaje de

soja, la contaminación

de recursos naturales

por parte de las minas

a cielo abierto, el

avance sobre las

tierras de los grupos

originarios (arrasando

los recursos esenciales

de patrimonio nacional:

espejos de agua, etc),

la instalación de

empresas altamente

contaminantes (las

pasteras de Fray

Bentos) es sólo el

botón de una muestra

que alarma. Los

trabajadores decidieron

actuar. Sólo el

protagonismo puede

devolvernos lo que es

nuestro.

La nueva área de la Central
de los Trabajadores Argentinos
se propone sentar los
lineamientos de un modelo pro-
ductivo para la generación de
empleo y la distribución de la ri-
queza, desde la perspectiva de
la clase trabajadora y alternati-
vo al de saqueo de los recursos
naturales que están llevando
adelante las transnacionales.

Para la filósofa Isabel
Rauber nuestra sociedad no se
enfrenta ante una problemática
ambiental, sino a una de clases.
La colaboradora del nuevo es-
pacio de la CTA aseguró que “el
Capital destruye el medio am-
biente para obtener mayores ri-
quezas, mayor ingreso. Es ne-
cesario cambiar los modos de
producción por otros que con-
tribuyan a preservar la humani-
dad”.

El espacio, coordinado por
José Rigane y Adolfo Aguirre,
secretarios de Organización y
de Relaciones Internacionales
de la central, comenzó a funcio-
nar en marzo pasado. Ya ha rea-
lizado una serie de encuentros

provinciales y prepara un primer
Encuentro Nacional el próximo
23 de mayo.

También se trabaja en la co-
ordinación de un mapeo nacio-
nal sobre la conflictividad am-
biental; bienes y recursos natu-
rales de todo el territorio y las
transnacionales que los explo-
tan.

Ricardo Mascheroni, docen-
te e investigador de la Universi-
dad Nacional del Litoral (UNL),
a cargo del mapeo, aseguró que
“la crisis ambiental es una cri-
sis política, y para eso debemos
dar respuestas políticas. El mo-
delo instaurado es de domina-
ción a nivel mundial, es un mo-
delo de desprecio de la vida, de
exterminio, con particularidades
regionales pero con las mismas
consecuencias”.

El Área de Recursos Natu-
rales, Modelo Productivo y Dis-
tribución de la Riqueza, de la
CTA, se ha convertido en una
respuesta política que ha co-
menzado a nuclear a cientos de
trabajadores en todo el país y
que busca romper el modelo de

producción que alimenta los in-
tereses y necesidades del capi-
talismo. En esta línea, Héctor
Sejenovich, profesor de Econo-
mía y Ambiente, asegura que “la
redistribución del ingreso signi-
fica una reestructuración tecno-
lógica y de manejo de recursos”.
La superación de un modelo que
se presenta como único. Para
el académico “el caso de Botnia
es clarísimo, donde se quiere
instalar la papelera, hay suficien-
te materia prima para producir
cualquier cosa, generando más
trabajo sin contaminación y sin
dividir a los pueblos. Pero el sis-
tema actual te impone un solo
modelo de producción acorde a
los intereses de otros”.

Rompiendo divisiones.

Una delegación de la Cen-
tral de Trabajadores de la Argen-
tina (CTA) con dirigentes de la
organización obrera uruguaya
(PIT-CNT) coordinaron la crea-
ción de una comisión perma-
nente para trabajar no sólo en
la búsqueda de una salida al

conflicto de las plantas de celu-
losa a la vera del Río Uruguay,
sino también para continuar
avanzando en el análisis de
otros proyectos de similares
características que puedan sur-
gir en la región.

Los compañeros trabajaron
en una agenda que elaborará un
mapa de los emprendimientos
y de las zonas sensibles que
puedan existir en Uruguay y Ar-
gentina, para así definir políticas
comunes en relación con la de-
fensa del medio ambiente y per-
files productivos.

Una de esas propuestas
apunta a generar un protocolo
de medioambiente, con un plan
de ordenamiento territorial y un
monitoreo conjunto con partici-
pación social. «Desde el punto
de vista de los trabajadores se
viene avanzando en la búsque-
da de procesar el debate y la
discusión que termine con pro-
puestas claras de la visión de
los movimientos sindicales»,
sostuvo el dirigente del PIT-
CNT, Juan Castillo.
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“Hay que
multiplicar los
procesos de
organización

popular.”

-¿Por qué la central necesitó
coordinar esta nueva área?

-Por un lado, necesitábamos
poner en el máximo de visibili-
dad la conflictividad ambiental
que hay en la Argentina.  En to-
dos los lugares donde hay polí-
ticas de saqueo, compañeros y
compañeras de la CTA están
interviniendo junto a los pueblos
reclamando precisiones en el
accionar de proyectos que, a
priori, se conocen como de alto
impacto ambiental. Estos proce-
sos de protagonismo han ido
involucrando a cada vez más
argentinos en los tipos de rique-
zas que hay en el país, cuáles
se están explotando y llevando
de nuestro territorio y qué legis-
lación hay. Esta conciencia, que
viene gestándose desde hace
muchos años en nuestro país,
se ha potenciando cuando esa
información ha comenzado a
cruzarse con la realidad social,
de desempleo y de hambre que
hoy tenemos en buena parte del
pueblo. Gualeguaychú, los pue-
blos que enfrentan a las mine-
ras, son procesos en donde hay
compañeros involucrados, por
eso consideramos importante
sintetizar en un espacio de tra-
bajo todos esos esfuerzos, con
la idea de construir una herra-

mienta que multiplique.

-Síntesis desde procesos
que involucra a trabajado-
res…
- Y a éstos con su comunidad.
El abordar la cuestión ambien-
tal, los recursos naturales, nos
pone frente al análisis de traba-
jar en el modelo productivo que
enfrente la realidad reinante,
generando empleo, protegiendo
el medio ambiente y que cree
las condiciones para que el pue-
blo maneje plenamente los re-
cursos naturales que hay en
nuestro país.

-¿Cuáles serían los principa-
les lineamientos de ese mo-
delo productivo?

- Si nosotros tomamos la zona
de Gualeguaychú, Corrientes y
Misiones, todo el litoral que
abarca parte de Brasil y Uru-
guay, el modelo dominante vie-
ne teniendo, desde hace mucho
tiempo, una política de foresta-
ción con el objetivo de instalar

varias pasteras en esta región,
cumpliendo con el planteo que
se viene desarrollando en la
Unión Europea de tener una
política ambiental de respeto a
rajatabla de  su propio medio
ambiente, con una legislación
acorde que, desde 1991, viene
relocalizando una cantidad
importantísima de empresas
contaminantes. El lugar de esa
relocalización es este lugar del
planeta. Nosotros entendemos
que una política productiva di-
ferente, que genere empleo, re-
quiere un debate con nuestros
ingenieros forestales, nuestras
universidades, donde, tal vez,
para el caso de la región que
mencionamos, el esquema no
sea el de pasteras sino de otras
áreas de producción como
aserraderos, emprendimientos
regionales que tienen que ver
con la producción de muebles y
otras alternativas, que también
generan trabajo pero protegien-
do el medio ambiente.

-Y demostrando que los

esquemas de producción
como el de las pasteras no
generan el empleo que dicen
generar…

-Es cierto y además hay que te-
ner cuidado que en nombre de
generación de puestos de tra-
bajo nos podemos encontrar
ante una serie de conflictos,
como los que tenemos hoy con
el Uruguay. Acá es donde los
trabajadores tenemos que estar
preparados para aportar a ese
debate. Para demostrar que en
verdad estas empresas, como
Botnia, no buscan generar
puestos de trabajo reales y per-
manentes, sino el máximo lucro
posible, sin importarle la protec-
ción del medio ambiente.

-¿Cómo comenzó esta ida y
vuelta entre los trabajado-
res?

En cada provincia estamos lle-
vando el debate de estas temá-
ticas, ya que cada región tiene
no sólo distintos conflictos, sino

también, saberes y debates de-
sarrollados con propuestas y
estudios. Pero, por sobre todas
las cosas, organización popular
para sostener este tipo de pen-
samiento. La idea es empezar
a sintetizar estos encuentros en
jornadas nacionales, como la
que realizaremos el 23 de mayo,
que serán preparatorias de un
gran encuentro, a realizarse en
noviembre, en donde se presen-
tará un mapa de conflictividad
ambiental de la Argentina des-
de una visión de los trabajado-
res, que no es la visión del
ecologismo sino otra que apun-
ta a la construcción de un mo-
delo productivo que tenga un
nivel de preservación del medio
ambiente, no depredatorio,
como lo plantea el modelo do-
minante y que tenga manejo de
los recursos y los bienes natu-
rales.

- La estrategia puede ser
lograr reproducir muchos
Gualeguaychú..

Lo de Gualeguaychú es un plan-
teo defensivo ante el impacto
que ya están causando las
pasteras en el medio ambiente
de la región y, es también, la
generación de una conciencia
que arrancó con una consiga, la
del “No a las pasteras”, conti-
nuó con una movilización de 5
mil personas, luego 60 mil, 100
mil, para finalizar con una movi-
lización popular que reunió a
130 mil personas, argentinos y
uruguayos, reafirmando el no.
En Gualeguaychú, culturalmen-
te, se ganó con respecto a la
preservación de una región que
tiene una economía y una cul-
tura, con una visión ambiental.
Pero te llevo a otros procesos,
como el de las mineras, donde
se está provocando un saqueo
en todo sentido, ya que estas
empresas, en los próximos 10
años, se van a llevar 150 mil
millones de dólares, en términos
de valor del recurso, y a la Ar-
gentina le van a quedar miga-
jas. Por eso, nosotros vincula-
mos recursos naturales a dis-
tribución de la riqueza. En el
tema de los hidrocarburos, es-
tamos en una situación similar
desde hace muchos años y se
está avanzando en un nivel de
conciencia popular muy intere-
sante, en donde las políticas
públicas que se están desarro-
llando en Bolivia y Venezuela
están ayudando bastante. Y
¿por qué hago esta enumera-
ción?, porque considero que hay
que lograr multiplicar todas las
políticas fundamentadas en la
participación popular, que vie-
nen desarrollándose en la Ar-
gentina en defensa del medio
ambiente. Experiencias que per-
mitan presionar para lograr
avanzar en un nuevo andamia-
je jurídico que no sea el que dejó
sentado el menemismo, que si-
gue vigente y que juega para la
concentración y no para la dis-
tribución.

Adolfo “Fito”
Aguirre es el
responsable de la
Secretaría de
Relaciones
Internacionales de
la CTA y es uno
de los
coordinadores del
Área de Recursos
Naturales, Modelo
Productivo y
Distribución de la
Riqueza.  Acerca
de este nuevo
espacio dialogó
con 8 de Octubre.

“Hay que tener cuidado. En nombre de generación de puestos de trabajos nos podemos
encontrar ante una serie de conflictos, como los que tenemos hoy con el Uruguay”, explicó

Fito Aguirre desde la nueva área de la CTA.
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“Ni un Pibe Menos.”

Marcha por una
infancia sana.

Comenzó una nueva
marcha del Movimiento
Nacional de los Chicos
del Pueblo,
organización que
integra la CTA. La
movilización, que
comenzó el lunes 7 de
mayo, recorrerá siete
provincias para
denunciar que “el
hambre avanza sobre
nuestros pequeños que
titilan en algún rincón
del desamparo”.

“El país se desangra en ni-
ños. Más de la mitad de nues-
tros niños menores de 18 años
se encuentran viviendo en la po-
breza. Decenas de niños se
mueren por día -menores de 5
años- por causa de miseria.
Cuando hablamos de mortan-
dad infantil no solamente debe-

ríamos incluir a los pequeños
que se lleva la muerte sino tam-
bién a los niños dañados -para
siempre- física, intelectual y
emocionalmente antes del na-
cimiento de las palabras”, de-
nuncia la convocatoria, que ya
ha recogido adhesiones de cien-
tos de organizaciones sociales,
territoriales y de distintas perso-
nalidades.

“El hambre es un crimen que
aniquila el prodigio de la vida.
Debe ser detenido. Sí o sí. Por-
que en nuestro país no faltan
riquezas, ni alimentos, ni platos,
ni madres, ni médicos, ni maes-
tros, faltan en cambio la volun-
tad política, la imaginación
institucional, la comprensión
cultural y las ganas de construir
una sociedad de semejantes,
para decir trabajo, para cantar
infancia, para besar familia.” Y
concluye: “Sin una infancia
sana, amasada y entera, es im-
pensable una Argentina mejor.
Porque un país que mutila a sus
niños es un país que se conde-
na a sí mismo”, dice el docu-
mento.

El 7 de mayo, cientos de ni-
ños y educadores comenzaron
en Puerto Iguazú (Misiones), la
marcha que recorrerá 4.600 ki-
lómetros “para amanecer pue-
blos labrados como la tierra”. El

viernes 18 de mayo llegarán a
la Plaza de Mayo buscando “ese
latido de cristal que abriga nues-
tra gente, para terminar con una
sociedad -que en la mayoría de
los casos- no da hijos sino ham-
bre, que no da futuro sino paco”.

Gran adhesión.

Entre las organizaciones
que adhieren a la convocatoria
está, además de la CTA y las
organizaciones sindicales y te-
rritoriales que la componen, la
Asociación Madres de Plaza de
Mayo; Madres de Plaza de Mayo
Línea Fundadora; Abuelas de
Plaza de Mayo; MEDH - Nacio-
nal; Servicio de Paz y Justicia
(SERPAJ); Familiares de Dete-
nidos y Desaparecidos por Ra-
zones Políticas y Sociales;
H.I.J.O.S.; Asociación America-
na de Juristas; Asociación de Ex
Detenidos-Desaparecidos;
APDH Rosario, San Luis, Tres
Arroyos, Mar del Plata, La Ma-
tanza y Tucumán; y la
Defensoría del Pueblo de Na-
ción.

También organizaciones
eclesiales, centrales sindicales
de países latinoamericanos y
europeos, así como también
distintas ONG que trabajan con
la problemática de la niñez y la

pobreza. Y como todos los años,
se suman, a esta denuncia de
los chicos, personalidades

como Osvaldo Bayer; Joan Ma-
nuel Serrat; Juan Gelman;
Eduardo Galeano; Teresa
Parodi; Mario Benedetti; Daniel
Viglietti; Tito Cossa; Eduardo
(Tato) Pavlovsky; Suna Rocha;
Beatriz De Monte; Jorge
Marziali; Cristina Banegas; Ma-
nuel Callau; Gastón Pauls; Poni
Micharvegas; León Rozitchner;
Ignacio Copani; Yamila Cafrune;
Roxana Carabajal y Leonor
Manso, entre muchas otras.

- Todos los chicos son
nuestros hijos.
Los niños son de todos, si
comen o no comen, si van a la
escuela o la abandonan, si
lloran más de lo que ríen. Es
deber moral y político de toda
la sociedad modificar este
estado de cosas. La Argentina
tiene hoy la responsabilidad
moral, cultural y política de dar
a cada niño una vida que
merezca ser vivida.

- No hay salidas individuales
felices, sólo hay salidas
colectivas felices.
El desafío colectivo entre
educadores y chicos debe
brotar de las prácticas
desarrolladas en la vida
cotidiana. El reto permanente
es quebrar la cultura
individualista en la que
estamos inmersos, a través de
nuevas relaciones de trabajo,
de división de tareas, de
nuevas formas de pensar el
bienestar conjunto.

- No se crece en base al
hambre del otro.
No existe desarrollo
económico separado de las
necesidades humanas. El
verdadero crecimiento de una
sociedad es el bienestar de
todos sus habitantes.

- Todos nacemos iguales.
La igualdad de oportunidades
la tenemos cuando nacemos,
lo que nos iguala a todos es la
inteligencia humana. Y ella se
desarrolla si los medios
materiales de existencia son
de acceso para todos,
entonces el niño accederá a
un pensamiento superior si el
medio lo provee de los
insumos necesarios, de
solidaridad, de amor, de
ternura. El hombre se vuelve
humano, en condiciones
humanas, entramado
existencial necesario para que
los hombres sintamos en la
piel la sacralidad de la vida, a

los prójimos como propios, sin
importar cuán diferente pueda
ser el semejante: en sus
ideas, en su color, en sus
deseos. Sin importar a qué
sexo pertenezca, ni cuánta
edad, ni cuánto patrimonio, ni
en qué lugar habita.

- Detrás de cada padre
desocupado hay un niño a la
intemperie.
La falta de trabajo es la causa
madre de la destrucción
familiar, expropiándole el
derecho de criar a sus hijos. El
trabajo dignifica a los padres y
a los hijos porque permite
tener infancia y soñar un
futuro.

Éstos son los valores que
exalta la convocatoria del
“Movimiento Nacional de los
Chicos del Pueblo”.

LUNES 7 DE MAYO
PUERTO IGUAZÚ (MISIONES)
ELDORADO (MISIONES)

MARTES 8 DE MAYO
POSADAS (MISIONES)

MIÉRCOLES 9 DE MAYO
CORRIENTES
RESISTENCIA (CHACO)

JUEVES 10 DE MAYO
FORMOSA

VIERNES 11 DE MAYO
RECONQUISTA (SANTA FE)

LUNES 14 DE MAYO
SANTA FE (SANTA FE)

MARTES 15 DE MAYO
ROSARIO (SANTA FE)

MIERCOLES 16 DE MAYO
ZÁRATE - CAMPANA

JUEVES 17 DE MAYO
JOSÉ C. PAZ (BUENOS AIRES)

VIERNES 18 DE MAYO
PLAZA DE MAYO (CAPITAL)

ITINERARIO DE
LA MARCHA.

Gabriel Martínez, Secretario de Organización de la FeTERA, se acopló a la marcha nacional en el tramo de
Corrientes. Publicamos una de las fotos que tomó en la procesión que llegará hasta la Plaza de Mayo.
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Concejales de Ensenada y 9 de Julio reclamaron Nacionalización de los Recursos Petroleros.

Avanza la demanda penal
impulsada por una
organización de la CTA.

Concejales del Bloque UCR
de la ciudad bonaerense impul-
saron un proyecto en donde so-
licitan al gobierno nacional ar-
bitre las condiciones para po-
tenciar el proceso de nacionali-
zación de los recursos petrole-
ros.

En distintos considerandos
los ediles aseguran “-que es
justo pedirle al Gobierno Nacio-
nal que escuche al pueblo, em-
pezando lenta pero inexorable-
mente a nacionalizar el petró-
leo y todos los demás recursos
naturales. Sólo de esa forma, el 
pueblo sentirá que estamos re-
cuperando la dignidad como
Nación.

-Que a nivel nacional, en to-
das las provincias, en cientos
de pueblos, el MORENO (Mo-
vimiento por la Recuperación
de la Energía Nacional Orien-
ta-dora) y la FeTERA (Federa-
ción de Trabajadores de la
Energía de la República Argen-

tina ) vienen desarrollando la
Campaña por el «Millón de Fir-
mas», con el objetivo de sumar
voluntades y avanzar en una lu-
cha conjunta para nacionalizar el
Petróleo y el Gas.

-Que desde distintos sectores
de la sociedad, desde los traba-
jadores, desde Organizaciones
Gremiales y aún desde el Gobier-
no Nacional, se perciben gestos
en orden a poner en la mesa de
debate este tema insoslayable «la
nacionalización de los recursos
petroleros».

-Que las acciones que llevan
adelante otros países latinoame-
ricanos, como el caso de Bolivia
con sus recursos hidrocarburí-
feros, o países de la UE como
Gran Bretaña que impulsa la
estatización de los ferrocarriles,
generan condiciones favorables
para este necesario debate.”

Y resuelven:
Artículo 1º : El Honorable

Concejo Deliberante de 9 de

TAMBIÉN EN 9 DE JULIO Julio Provincia de Buenos
Aires, al cumplirse 100 años
del descubrimiento del Petró-
leo Nacional, ve con agrado,
acompaña e impulsa el deba-
te y acciones en pos de la
Nacionalización de los recur-
sos petroleros.-

Artículo 2º : Comuníquese
fehacientemente al Sr. Presi-
dente de la Nación Argentina
, Dr. Carlos Néstor Kirchner,
a la Sra. Ministra de Econo-
mía y Producción, al Sr. Minis-
tro de Planificación Federal,
Inversión Publica y Servicios;
a los Sres. Presidentes de las
Cámaras de Senadores y Di-
putados de la Nación y la Pcia.
de Buenos Aires, al Sr. Inten-
dente Municipal, Dr. Walter
BATTISTELLA, a la ENARSA
, al MORENO; a la FETERA y
a los trabajadores petroleros
a través de su organización
Sindical SUPeH - Sindicato
Unido Petroleros e Hidrocar-
buríferos de Ensenada y Supe
Federación.

¡SÍ se puede!l Interbloque Frentista del
Concejo Deliberante de La En-
senada, desde un proyecto del
concejal Néstor Guerrero, ex
trabajador de Petroquímica
Gral. Mosconi e  integrante del
MORENO, elevó un proyecto
en el que se reclama al gobier-
no nacional la nacionalización
de los recursos petroleros.
El proyecto fue aprobado por
unanimidad en la Sesión Ordi-
naria del jueves 26 de abril.

A 100 años del descubrimien-
to del Petróleo Nacional, la reso-
lución se convierte en la primera
de características legislativas en
el país, desde la multiplicación de
diferentes acciones y debates
tendientes a la nacionalización de
los recursos petroleros.

El proyecto le solicita al Go-
bierno Nacional que, dadas las
condiciones, se intensifique el
proceso de nacionalización del
petróleo.

La Resolución toma como
precedentes, para el pedido al
Ejecutivo Nacional:

-las recientes intervenciones
del MORENO (Movimiento por la
Recuperación de la Energía Na-
cional Orientadora) que, en di-
ciembre pasado, presentó en la
Cámara en lo Contencioso Admi-
nistrativo Federal, un recurso de
amparo y acción de
inconstitucionalidad de los decre-
tos que privatizaron YPF y Gas
del Estado;

-la Campaña por el «Millón de
Firmas» impulsada por el MORE-
NO y la FeTERA, con el objetivo
de sumar voluntades y avanzar
en una lucha conjunta para na-
cionalizar el Petróleo y el Gas, y
que se acerca al objetivo pro-
puesto con miles de adhesiones
en todo el país;

-y las afirmaciones de las Ma-
dres de Plaza de Mayo que, en
declaraciones de su titular, Hebe
de Bonafini, recientemente ex-
presadas públicamente ¨... No
importa cuántas veces lo tenga-

mos que repetir: el petróleo tiene
y debe ser nuestro, es parte de
nuestra soberanía. La Patria no
son sólo la bandera y el himno,
es también nuestro pueblo y
nuestros recursos naturales. La
soberanía se debe defender
como la vida y la libertad: con la

vida misma. Las Madres de Pla-
za de Mayo le pedimos al Gobier-
no Nacional que nos escuche,
empezando lenta pero inexora-
blemente a nacionalizar el petró-
leo y todos los demás recursos
naturales. Sólo de esa forma, el
pueblo sentirá que estamos recu-

perando la dignidad.¨
Las acciones por la naciona-

lización de los recursos petrole-
ros se multiplican. Los debates
comienzan a acostumbrase de la
compañía de hechos. Son esos
hechos los que ya tocan la puer-
ta del Gobierno Nacional.

Fuente: FeTERA Semanal.

La causa penal iniciada por
los ex trabajadores de YPF
contra Repsol, pone en evi-
dencia la venta fraudulenta de
la empresa y la posibilidad de
recuperar los recursos
hidrocarburíferos en la Ar-
gentina.
El 15 de marzo pasado se llevó
adelante una nueva audiencia
por la causa penal Nº 8.568/99
impulsada por los ex trabajado-
res de YPF y de Petroquímica
Gral. Mosconi contra la
privatización “fraudulenta” de

PROMUEVEN LA
RECUPERACIÓN
DE YPF

esas empresas estatales. “Re-
galaron las empresas, fue una
entrega política de nuestros re-
cursos naturales. Por eso, esta
es la causa de la dignidad, si
toda la ciudadanía apoyara
esto, hace rato que hubiéramos
ganado” expresó la Dra. Alejan-
dra Ruth Dibo, quien es la pri-
mera abogada que inició una
causa por privatización fraudu-
lenta de los hidrocarburos, en
el año 1999.
La causa está caratulada como
«YPF S.A. S/Delitos de Acción
Pública», y es una denuncia
penal contra YPF S.A., y con-
tra los implicados -entre ellos,
directivos de la empresa, fun-
cionarios y sindicalistas - en la
venta del paquete accionario
que correspondía por ley a los
trabajadores.
“Cuando comenzó este proce-
so de entrega y fraude a los
empleados, yo era  abogada de
SUPE - Sindicato Único Petro-
leros del Estado - y me alejé e
inicié la denuncia penal, que es
la primer causa por defrauda-
ción contra los trabajadores, y
hoy están indagados 33 direc-
tivos de Repsol YPF y actua-
les funcionarios del Gobierno”
señaló Dibo, quien sumó a la
causa penal 8.568/99 una car-
ta que envió al Presidente de
la Nación, Néstor Kirchner, en
la que señala los instrumentos
legales para anular los contra-
tos con la empresa española.
Según los querellantes, la ven-
ta de YPF fue ilegal, ya que
Repsol compró en forma frau-
dulenta sus acciones en litigio.
Las personas involucradas en
esta operación, entre ellos
Alessandra Minnicelli, síndico
general adjunta de la Nación y
esposa del ministro de Planifi-
cación, Julio De Vido; el ex pre-
sidente de la petrolera españo-
la Repsol YPF, Alfonso Corti-
na; y Norberto Noblia, ex ase-
sor jurídico y ex director de
Asuntos jurídicos de la empre-
sa, fueron desprocesados por
el juez federal que lleva ade-
lante la causa, Claudio
Bonadío,  el anteúltimo día há-
bil antes de comenzar la feria
judicial, en diciembre de 2006,
sin terminar de tomar declara-
ción testimonial.  Esta resolu-
ción fue apelada tanto por la
abogada querellante Dra. Dibo
y el Fiscal de 1ª Instancia y de
2ª Instancia de la Cámara de
Apelaciones.
Hoy, la causa está en la Cáma-
ra Federal Nº 2, con el pedido
urgente de remisión a dicha
Cámara de todas las pruebas
incriminatorias “Que a esta al-
tura del proceso son irrefuta-
bles”, señaló Carlos
Guanciarrosa, referente de la
Agrupación Enrique Mosconi
(CTA), desde donde se impul-
sa la causa penal, y agregó: “Si
no se toman definiciones, el
juicio se encuadra en la figura
de retardo de justicia, por un
lado; y por el otro, se excluye
del Estado de derecho a los
damnificados”.

E
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A fin de mantener informados a
los compañeros jubilados sobre
los juicios de luz y gas y la falta
de reconocimiento, en su opor-
tunidad, por parte de ESEBA
S.A., miembros de la Comisión
Directiva, junto a los compañe-
ros Jorge Flores y Carlos
Medina, directivos del Centro de
Jubilados y Pensionados, reco-
rrieron las Delegaciones de
Gonzales Chaves, Dolores,
Pinamar, Santa Teresita y San
Clemente del Tuyú.
En los encuentros también se
informó a los compañeros sobre
el estado de los juicios que se
llevan adelante con la Dra. Ali-
cia González, por una recompo-
sición en el haber jubilatorio
(movilidad del 82 %).
En el mismo marco se informó
sobre incrementos recibidos por
los compañeros jubilados con
reconocimiento del 82 % móvil
y la situación de los compañe-
ros que se jubilaron con la nue-
va ley, posterior al año 1994.

Previsión
LOS COMPAÑEROS JUBILADOS,

MÁS ACTIVOS QUE NUNCA.

Compañeros jubilados se reunieron en la Delegación Dolores.

Vista de la nutrida reunión que tuvo lugar en Balcarce.
Jubilados de Gonzales Chaves se interesaron por cuestiones previsionales.

Los compañeros jubilados de Pinamar, trataron  temas específicos de interés. Compañeros de San Clemente y Santa Teresita participaron de animada reunión.
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Acción Social

El Centro Cultural y Deportivo del Sindicato de Luz y
Fuerza de Mar del Plata informa que ha firmado
recientemente un convenio con el Centro de
Actividades Acuáticas “Caldea” por el cual, desde de 2
de mayo, está ofreciendo sus actividades a los afiliados
de la organización.

Pileta Escuela.
Para niños de entre 3 y 5 años, las clases tienen lugar
los sábados a las 14.45 y a las 17, mientras que los
niños de 6 a 12 años asisten los martes y jueves a las
16.10 y los sábados a las 14.45 o las 17. Para los
adultos, las clases serán los lunes, miércoles y viernes
a las 14.10 y 16.25, y los martes y jueves a las 8, 11 y
15.30.

Pileta Libre.
Los horarios disponibles de pileta libre son: lunes,
miércoles y viernes de 11.45 a 13.25 o de 20.55 a

22.30; martes y jueves entre 11.45 y 13.15 y sábados de
12.30 a 14.

Natación Terapéutica.
Lunes, miércoles y viernes a las 15.40, martes y jueves a
las 9.30 y sábados a las 15.30 se desarrollan las clases
de natación terapéutica.

Gimnasia Acuática, Yoga y
Pilates.
Martes y jueves a las 16.30 tienen lugar las clases de
gimnasia acuática, mientras que los mismos días, a las
10.15, los interesados podrán tomar clases de Yoga en el
agua, y a las 14, Pilates en el agua.

Por informes e inscripción, dirigirse
a Funes 1235, o llamar al 476-4948.

NATACIÓNNATACIÓN

¡¡BIENVENIDOS, COMPAÑEROS!!

Desde estas páginas damos la bienvenida a los compañeros Néstor Luchetta, Víctor Darío Beas, Rubén
Oscar Vilas y Carlos Martín Piorno, trabajadores de la Cooperativa de Electricidad de Mechongué, que
han decidido afiliarse a nuestra organización. (En la foto, con el compañero GuillermoTremonti.)
Estos compañeros decidieron unirse a la lucha de nuestro Sindicato en defensa de los derechos de los
trabajadores y eso significa que sumamos más voluntades y nuestro gremio sigue creciendo.




